

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El retorno a San Francisco

«Hoy no habría más que un revolucionario verdaderamente formal y temible: San Francisco de Asís.»
Guillermo Ferrero.

Cuentan Emerson en sus «Hombres simbólicos» y dibujando la biografía de Platón, que cuando el califa Omar ordenó el incendio de la gran biblioteca de Alejandría, rindiendo una ofrenda devota al Corán, dijo a sus secuaces: «Quemad las librerías, pues todo su valor se resume en este libro...» En estos días inquietos y febriles en que la gran preocupación universal se debate y tortura por encontrar una estructuración jurídica al magno problema social, coinciden las interrogaciones constantes, que en todos los polos del planeta se formulan ante el enigma del Porvenir, con la celebración en España del IV centenario de una de las figuras más eminentes del misticismo castellano, de Fray Luis de León. Y esta efeméride actualiza en nuestra patria un problema vivo y de una eficacia moderna trascendentalísima. La posibilidad de dar el tono a una verdadera égida de la humanidad con una orientación energética de ascetismo social.

Diversas voces, atormentadas por el porvenir del mundo, han planteado ya en diversas zonas la misma interrogación: El problema de un orden jurídico más bello, más justo y más equilibrado, ¿consiste sólo en transformar y en mudar la estructura capitalista por un sistema de orientaciones socialistas, o más extremas aún por esa figura estatal propugnada por el comunismo? Y esos mismos espíritus, encendidos de un generoso amor humano, se contestan profundamente convencidos: La solución del gran debate, del eterno debate de los hombres no está en un problema de distribución de riqueza, sino en un hondo movimiento ascético de limitación y de austeridad en el goce de la riqueza producida...

La gran maca el defecto cardinal del capitalismo no ha sido situar la riqueza los placeres y los gozos con una frías desigualdad en los tenedores: ha sido ampliar, acumular y crear riqueza no suficiente para saciar el hambre de adquisición de abundancias y de orgías de medios fastuosos. La solución socialista como el predicado del marxismo ruso se han contagiado de esta sed insaciable de producción. No limitan el goce aspiran a distribuirlo con un patión que reputan más justo y equitativo. ¿Pero es ésta la solución? ¿Es solución desplazar la ambición capitalista del grupo de los privilegiados del día hacia la totalidad de los habitantes del planeta? Ya lo ha dicho Guillermo Ferrero con una profecía que porocerá pueril el único revolucionario temible, en esta época de desenfreno material, es San Francisco de Asís. San Francisco predicando la renuncia, el ascetismo en los gozos y en los apetitos suntuarios limitando los medios reformando las costumbres penetrando en el espíritu público y saturándolo (de la virtud de la contigencia y de la humildad.

He aquí la verdadera y peregrina solución. Porque a medida que avanza el movimiento de la Historia, se está agudizando en el mundo la crisis de la abundancia. ¿Quién duda que el siglo actual ha conocido una hinchazón de riquezas que no previeron, en siglos precedentes? Obtenemos

de las entrañas de la tierra treinta veces multiplicadas la cantidad de oro que los filones producían en las remotas fechas del siglo XIX. El maquinismo ha centuplicado la producción y la manufactura de artículos, de medios, de objetos, de productos. Los campos fecundados por el hierro y el abono, lanzan cada año cosechas que superan las cifras de las anteriores. Y cuando todo esto, esta fastuosa abundancia abrumadora, hacla predecir una saturación de hartura entre los hombres y una arcádica felicidad generosa, he aquí que el hambre tiene cada día mayores esclavos, y la desnudez y la miseria mayores afligidos, y es más luctuosa la condición de millares y de millares de seres que claman por la necesidad insatisfecha. ¿Como puede ser esto? ¿Como puede producirse esta paradoja macabra?... Puede ser, porque a medida que la producción de riquezas y de goces se centuplica, con el mismo ritmo se centuplica también el crecimiento de los deseos humanos más allá del límite de los bienes disponibles...

El suplicio de Tántalo se reproduce en esta gran marca humana de la fiebre y de la calentura de la ambición. Cada nueva adquisición es un incentivo de un nuevo deseo. Así, de este modo, siempre, indefectiblemente el hombre se encontrará en indigencia. En la indigencia, porque poseyendo una cantidad de medios útiles y bastantes a su fin, aspira constantemente a superarlos, a nuevas adquisiciones que están lejos de su poder y de su alcance.

La figura de S. Francisco de Asís se agiganta a medida que el mundo sufre nuevas convulsiones. Y hace pensar— su magnífica contigencia— que es preciso una fuerte revisión mística, ascética, en el alma de los pueblos y de las naciones. Estamos asistiendo a un período de fermentación orgánica en la estructura de los Estados de peligrosísima derivaciones. Alucinan demasiado a las masas obreras las agujas cimeras del Kremlin. Sólo en el ejemplo de San Francisco se resume— la frase del califa Omar— todo el valor de salvación de la humanidad futura...

DAVID RAYO

Teatro Principal

Anoche hizo su debut el espectáculo «Pili-Mili» en el que figuran además de estas dos danzadoras, las notable artistas Paquita Brasil, Graciela Díaz y Conchita Leonardo.

El bailarín Jhon Dux, anunciado para actuar, en los programas, no pudo debutar por encontrarse enfermo.

Nuestro Prelado

Mañana, día 30, a las 4 de la tarde, hará la visita Pastoral el Sr. Obispo a la Rectoría de Los Dolores.

El lunes a las 9 de la mañana irá a La Ajorra y a las 4 de la tarde al Alujón.

Gas Levante S.A.

El Inspector de la Compañía está a su disposición para facilitarle instrucciones, prácticas sobre utilización económica del gas.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN
A Barcelona en viaje de compras, el comerciante don Francisco Gandía Martínez, de la «Razón Social, Gandía Cegarra de esta ciudad.

Lleve feliz viaje.
—A regresado de, Valencia don José Madrid García, Practicante de esta Beneficencia Municipal, quien marchó a la hermosa Capital de la Región Valenciana, para los exámenes de sus alumnos don Ginés Cervantes Bruno y don José Olivares García, quienes con muy buenas notas han aprobado los dos cursos de la Carrera de Practicantes.

Merece especial mención el éxito alcanzado por el señor Madrid en aquella facultad por cuanto además de los alumnos citados ha preparado en poco tiempo a su distinguida y bella esposa doña Concepción Alfonso Ortega, que ha obtenido la honrosa calificación de Sobresaliente en los dos cursos, además de aprobar previamente el ingreso en la normal de Maestras.

Nuestra más sincera felicitación a todos y especialmente al señor Madrid por su demostrada competencia.

—A Albacete ha marchado el primer teniente de alcalde de este municipio don José Mediavilla.

—Después de pasar una temporada en San Pedro del Pinatar ha regresado a Madrid doña Rafaela Martínez Viuda de Aguirre.

—También ha marchado a Madrid oña María Martínez Viuda de Murcia.

—De Alhama ha venido pasando aquí un día con su familia don Francisco Augusto habiendo regresado a aquella localidad.

—De sus posesiones de la Palma ha regresado doña Flora Meseguer Viuda de García Tudela y su bella hija Lolita.

—De Elche de la Sierra ha regresado don Jorge Postela y su distinguida esposa doña Dolores Aguado.

—De Elche de la Sierra ha regresado también la bellísima Señorita Amelia Postela.

NOTAS VARIAS

En la Normal de Murcia, ha obtenido notas de sobresaliente en los cursos de Pedagogía y Música, el joven don Rafael Párraga Jiménez, hijo de don José M.^a Ehorabuena.

—Han obtenido premio extraordinario en el ingreso en el Bachillerato, los alumnos del Politécnico, Felipe Párraga Jiménez, Angel García Calderón y Antonio García Navarro, a los que felicitamos.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta procedente de Vigo a nuestros paisanos los Condesables de la Armada don Antonio Blanco Valdivieso y don Juan Agüera.

ENFERMOS

Ante la gravedad de su estado, le han sido administrados los Santos Sacramentos a la distinguida señora del comerciante de esta plaza don Blas Davis, doña Dolores García Nieto. Dios quiera mejorarla.

DE FUTBOL

Mañana tarde a las cinco y media jugarán en el Stadium Cartagenero, un partido, el «Atlético» de Murcia y el «Cartagena F. C.»

En tercera plana originales de interés

Prelo njo EL FERROCARRIL Prelo njo

Habiéndose recibido un extenso surtido en los artículos para la próxima temporada, invitamos a V. para que sin compromiso de compra nos visite antes de hacer la suya, en la seguridad de que ha de encontrar cuanto el más delicado gusto pueda exigir

Hijos de Juan Martínez Méndez
7, 9 y 11, Puerta de Murcia, 7, 9 y 11

Instantánea Buques de guerra

Llegada del Alfonso XII

Esta mañana fondeó en este puerto procedente de Vigo, el acorazado «Alfonso XIII», habiendo hecho la travesía a toda velocidad y a veinte millas por hora que era el objetivo que se proponía.

Manda dicho buque, el ilustrado Capitán de Navío, don Juan Díaz Escribano.

El «Alfonso», arbola la insignia del Contralmirante de la división de crucero, señor Fernández Almeyda.

Destroyers amarrados en el Club Regatas

Ayer quedó amarrado en el Pílgon del Club de Regatas, el destructor «Alsedo».

Hoy lo han hecho, el «Velasco» y el «Lazaga»

Durante el día de hoy, han destituido numerosas peronas, por el muelle, contemplando a dichos buques.

El «Jaime» y cruceros

Mañana, llegará a nuestro puerto, el acorazado «Jaime I» y los cruceros «Méndez Núñez» y «Blas de Lezo».

El «Almirante Cervera» es probable llegue mañana o pasado.

Pompas fúnebres (Funeraria del Carmen)

Carmen 43, frente a la calle de Canales.

Casa Patrio

Esta casa vende con un 20 0,0 de descuento sobre los demás.

Información de Marina

De este Departamento
Cesa de prestar sus servicios en este Arsenal y embarca en el destructor «Sánchez Barcaiztegui», el cabo de Fogoneros José Parón Inglés.

Del Diario Oficial
Pasa a segunda situación, el guardapescas «Dorado».

—Dispone que el primer Condestable, don Gregorio Bernal García embarque en el cañonero «Laya».

—Destina al Departamento de Cartagena, al operario de máquinas permanentes, Fulgencio Conesa Pérez.

—Ordena a los capitanes generales de los Departamentos de Cádiz, Ferrol y Cartagena, pongan a disposición del Comandante General de la Escuadra, cuatro, tres y cinco Maestros de Armería, respectivamente.

—Desestima instancia, del Comisario de primera de la Armada, don Casimiro Ros Pérez.

JUNTA de Protección a la Infancia

NUMERO PREMIADO AYRF

84